

Handschriften / Autographen

Tagebuch von Nikolaus Dal.

Dal, Nikolaus

Tarangambadi, 27.10.1737-06.04.1739

17. - 29. März 1738

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-186320](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-186320)

- 8
1738 Mart. 17. Es ward Auction gehalten über Hr. Passiers Aliden. Bücher
sind gekauft. Wie im Bücher-auctionen geht es hier in der
dem recht unbüßlich zu. Hier ging es sehr besser, als auf Hr.
Kistritz n. Hr. Wollner Auction, zumal da die neuen Missionen
nicht mehr Bücher kaufen, die meisten missionen von den
Mart. 18. Hr. Waller war das Abend Supper, d. h. ein sehr gutes
Mart. 21. Die drei neuen Missionen, dessen dem Hr. Kistritz
anbauende n. nachdrückliche Vorstellung wegen seiner Missionen
sagen. Hr. Waller lag noch zu Bett am frühen Morgen, weil er
dabei seine repetitoren gedachte, die ich sehr Hr. Passier, der
aufgegeben zu sein geglaubt hatte.
- Mart. 27. Hr. B. hat mich wissen, und sagte es hätte von Angst nicht
schlafen, weil auf seine Predigt meditare können, es möchte sein
die Predigt verstehen, so wolle Gott d. mich zum zugehen lassen
dass er von der Bistumigen Bistum genehmigt ablassen wolle.
Ich habe Bistum in meinem Gebet mit diesem Herrn Gott
expositum, dass er das seine göttliche Allmacht an ihm be-
weisen wolle, dass er das Gebet der Kinder Gottes in sich
wisse für diese Welt mich an ihm erfahren möchte, so könnte
ich ja eine solche Angst zu finden, die ich von seinen ab-
fallen könnte. Man müssen wir erwarten, was es für
von geben wird. Gott hat keine pflicht.
- Mart. 28. Heute wurden zwei große mit den Vorwärt und Ta-
bula Chronologica zu den Tischen Bücher: von compo-
nirt ist, Hr. Hr. Waller. Heutzutage soll es sich
nach dem seinem Gebet, Hr. Oberst aber hat in der Missionen
bekommen. Auf, was hat das Gott dem Herrn Waller
wird erfahren, ja sehr sehr, aber darauf steht es noch nicht
mit. Einem Platz mit schlafenden Nischen geht man wieder ein
bei der zu zusammen. Und es empfand mich mein
Hr. Damp. Man denkt in Europa nicht, was wir für eine
zu finden setzen, und wie die Hitze und Mangel der Tische
das das man in den Tischen vorzusetzt.
- Mart. 29. Ich habe die dritte correctur von dem Bis-
choffen Egg bis Mr. Esth. VII, 2. mit der
revision der Abschrift von ich habe bis Feb. 13.
Apr. 5. Ich werde fertig, mit dem End, Hr. Passier
wird Licht. Die Gesang. Brief waren von
der Bibel. Auch lange liegen gelassen.